

La situation politique en Russie

Depuis la dissolution de l'Union soviétique, l'autorité politique dans la Fédération de Russie provient de la constitution de l'ex-République soviétique fédérative socialiste de Russie, qui a été modifiée de façon considérable par des lois et des décisions exécutives.

Le Soviet suprême est le parlement bicaméral de la Fédération de Russie. Ses membres viennent maintenant d'un corps législatif de plus grande taille, le Congrès des députés du peuple, créé à la suite des modifications apportées à la constitution au début de 1990. La première élection générale au Congrès a eu lieu en mars 1990. De nouvelles élections sont prévues pour 1995.

Le poste de président élu de la Fédération de Russie a été créé par amendement constitutionnel au début de 1991, et les premières élections présidentielles se sont tenues en juin de la même année. La durée du mandat est de cinq ans.

Le Parti communiste a été interdit dans la Fédération de Russie par décret présidentiel en août 1991 à la suite du coup d'État avorté. Actuellement, des partis de toutes tendances voient le jour, tant au Soviet suprême qu'au Congrès des députés du peuple.

Après avoir débloqué un grand nombre de prix de marchandises, en janvier 1992, et resserré la politique monétaire, le gouvernement Eltsine a récemment assoupli les mesures de contrôle monétaire pour atténuer les pénuries de devises. La Russie prévoit rendre le rouble convertible d'ici l'automne. M. Eltsine a laissé entendre qu'une nouvelle loi sur l'établissement d'une présidence forte, la privatisation des terres et une nouvelle constitution pourrait faire l'objet d'un référendum.